

Compte-rendu de l'exposition "L'arbre des savoirs"

L'exposition "**L'arbre des savoirs : encyclopédie, lumières, d'Alembert et l'évolution des sciences**" s'est étendue du 17 novembre 2017 au 31 janvier 2018 et a pris racine dans un contexte bien particulier : le tricentenaire de la naissance de d'Alembert, qui a été également célébré par l'organisation d'un colloque sur ce philosophe et scientifique du XVIIIème siècle, quelques jours avant l'ouverture de l'exposition.

Ainsi, ces deux évènements se répondent, se complètent et c'est au coeur même de la faculté de médecine de Montpellier, l'une des plus ancienne d'Europe, que cette exposition a eu lieu. Trois salles lui étaient consacrées : la salle centrale, qui accueillait un des exemplaires de *L'Encyclopédie* de Diderot et d'Alembert, oeuvre phare de l'évènement, mais aussi d'autres ouvrages de scientifiques et écrivains montpelliérains, encore en très bon état. Le deuxième salle était dédiée à la musique, la botanique et la chimie et l'on pouvait y découvrir de magnifiques herbiers et autres ouvrages illustrés en couleur. Enfin, dans la troisième salle, de nombreux livres anciens de physique, de mathématiques ou encore de chimie étaient exposés. Afin d'attirer l'attention de chacun, de nombreux objets étaient disséminés sur notre chemin : des compas, des sextans, d'anciens globes terrestres de diverses couleurs et autres curiosités.

Cette exposition, à laquelle on accède par la sublime cour centrale de la faculté, mettait à l'honneur le célèbre d'Alembert mais aussi la ville de Montpellier, qui a vu naître et étudier de nombreux scientifiques et écrivains qui méritaient, eux aussi, d'avoir une place lors de cet événement.

Exposition prolongée jusqu'au 3 février 2018.

Inès Vauthier